

Un franc succès!

Avec plus de 540 participants venus de plus de 30 pays, la participation n'a jamais été aussi forte dans la cité helvétique du bout du lac pour fêter le 10^{ème} anniversaire de ce congrès devenu incontournable en Europe tous les deux ans.

Les organisateurs avaient choisi le sujet de la pathologie du pied et de son imagerie médicale. En effet, les nouvelles technologies d'imagerie médicale développées en médecine humaine trouvent aussi leurs places dans le secteur vétérinaire. Ce sujet a également permis aux organisateurs, les Dr Pierre Chuit de Founex/VD et Stéphane Montavon d'Avenches/VD d'inclure les maréchaux-ferrants. L'Union Suisse du Métal était d'ailleurs partenaire du congrès et a largement permis à nos maréchaux-ferrants suisses de faire le déplacement et, ceci à un tarif préférentiel.

Ce congrès au niveau scientifique élevé a été marqué par de nombreuses contributions de très haute qualité.

Nous retiendrons la conférence de notre confrère Pierre Chuit qui très habilement donna le ton au congrès et qui insista sur l'assertion de Lafosse: «Pour un cheval qui boîte de l'épaule, il y en a cent qui

Dr Stéphane Montavon (à droite) lors de la remise du premier prix de la Tombola du Congrès: une montre Tissot T-Touch.



boitent du pied.» Le ton était ainsi donné et la concentration des participants sur le sabot était maximale.

Le Professeur australien Christopher Pollitt, vedette mondiale de la fourbure, a su enthousiasmer son auditoire comme à son habitude et est venu expliquer une fois de plus, la pathophysiologie de cette maladie toujours aussi complexe mais passionnante.

Pour nos collègues maréchaux-ferrants, le Dr Michael Crane du Maroc a présenté de très intéressants travaux sur le pied de l'âne et nous a montré que cette activité était en plein essor dans de nombreux pays. Dans le secteur de loisir, de récentes études ont montré que



l'âne trouvait sa place, même en Suisse, parmi le cheptel chevalin des animaux de loisir...

Alors, Messieurs les maréchaux-ferrants... A bon entendre!

Au sein de la surface commerciale, de nombreux stands ont agrémentés le rythme de vie des congressistes pendant ces trois jours. On pouvait notamment retenir le stand de l'Association Suisse de Médecine Equine qui a hébergé «E-Hoof». Ce magnifique instrument didactique développé par le PD Mike Weishaupt, du centre de médecine sportive de la faculté Vetsuisse à Zürich, en collaboration avec les spécialistes de l'Union Suisse du Métalen et de la forge de l'Armée

Suisse sur le sabot, ses composantes anatomiques et toute la ferrure normale et orthopédique. Ce qui était présenté représentait encore une version prototype. L'outil final, prêt à être lancé sur le marché, devrait voir le jour à fin 2008 ou au début 2009.

Bref, un gros succès pour cette manifestation internationale, qui une fois de plus a prouvé qu'elle avait sa place dans le calendrier de formation continue des vétérinaires équins praticiens comme des maréchaux-ferrants en Europe.

A décembre 2009, à Genève pour une nouvelle édition! ■

Dr Stéphane Montavon, DVM, coorganisateur du CMCE 2007